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2013年1月召开的市十四届人大二次会议上，政府工作报告提

出，年内力争新开工亿元以上项目60个以上、其中10亿元以上项目

10个；力争新竣工亿元以上项目46个、其中10亿元以上项目6个。

一时间项目建设特别是重大项目建设成为了广大代表会里会外热议

的话题，市政府及时公开年度目标任务得到了代表们充分肯定———

“向人民公开，请人民监督，既体现了政府执政为民的理念，更表达了

政府自加压力、主动作为的工作决心”。

监督不放松

面对政府令人振奋的年度目标任务和一个个详实的数字，面对人

大代表和社会各界的高度关注，市人大常委会对于监督事项毫不放松，

积极发挥人大在推动项目建设、服务发展大局中的监督支持作用，改进

监督方式，提升监督实效，使人大的监督工作更加贴近重大项目建设实

际，真正成为推动全市重大项目建设的“助推器”，激发政府以更加饱满

的工作热情和激情，确保项目都能如期建成、投产达效，实现高邮“在沿

河地区率先崛起”的目标。经研究决定在七月份召开的市十四届人大常

委会第九次会议上听取和审议市政府上半年工业经济转型发展和重大

项目建设情况汇报，先看看政府的“期中考试”的成绩如何。

调研不懈怠

为了掌握第一手资料，从7月初开始，市人大常委会组织常委会

全体组成人员和机关全体同志，由常委会负责同志带队，分成四个调

研组，分赴全市“三大园区”、20个乡镇及有关部门，对去年结转续建

10亿元以上和今年新开工亿元以上项目进行全面、详实的调研走访。

“时间过半，任务过半没有？还存在什么困难？”这是调研组每到一处都

会首先问到的问题。“波司登世贸国际广场项目目前进展情况怎么

样？”、“对个别进展慢的项目，下一步的工作思路是什么？”、“曙光电缆

等几个企业上市工作到了什么程度？”、“秦邮特钢二期工程建设进度怎

么样？”调研走访活动一开始，委员代表们就向自己关心的领域连环发

问，政府相关部门一一作答，随着一个个企业走下来、一个个项目看下

来、一个个座谈会开下来，一张清晰的全市重大项目建设现状图逐渐

呈现在了市人大常委会调研组面前。正是通过积极主动、扎实有效的

调研走访工作，市人大常委会对全市重大项目建设情况做到了心中有

数，实实在在成为了项目建设的“推动者”、“参与者”。

审议不含糊

7月30日至31日，市十四届人大常委会第九次会议如期举行。

本次会议的一个“重头戏”就是听取市政府上半年工业经济转型发展

和重大项目建设情况汇报，市长和分管市长同时到会，在听取了市政

府关于上半年工业经济转型发展和重大项目建设情况汇报后，常委会

组成人员进行了认真的审议。在肯定政府取得的成绩同时，对一些存

在的问题，也毫不回避一一指出，并结合调研走访情况给出一些建议。

“一方面不少计划新开工项目急需用地指标，而另一方面，部分已供地

项目因为种种原因迟迟未能开工，造成土地资源闲置，一些即使已开

工项目也存在圈大建小现象。建议政府要以效益定项目、以投入供土

地、以产出给政策，真正把质量、效益、规模三者统一起来。”、“少数部

门存在有“中梗阻”现象，工作方法机械，办事作风拖拉，建议政府要定

期不定期地开展监督检查活动，通过明查暗访，对影响服务环境的个

别行为，坚决予以查处。”……

会议结束后，一些走出会场的政府部门负责人纷纷议论，“感受到

了监督的压力，但更多的是增强了做好工作的动力。”“虽然这次人大

常委会对重大项目建设工作的审议结束了，但作为我们政府部门工作

还远远没有结束，回去后我们要根据委员们审议发言，再添措施，再鼓

干劲，力争全面完成全年的目标任务。”我们期待着在年终人代会上政

府再作工作报告时，“期末成绩”会再创辉煌……
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———市人大常委会监督重大项目建设工作走笔

代表建议管住“疯狂渣土车”
提起渣土车，谁都会联想起身边一起起

血淋淋的交通事故，疯狂的渣土车堪称城市

之祸，其对城市造成的威胁绝不亚于酒驾。我

市也不例外，近年来，每年都要发生几起渣土

车交通事故，同时抛酒滴漏、超载超速、噪音

扰民等，老百姓意见较多。为了管住“疯狂渣

土车”，市人大常委会人事代表工委主任、市

人大代表周荣祥在今年初的市十四届人大第

二次会议上提出了“关于切实加强渣土车运

输管理的建议”。

“恶疾需下猛药，要像治理酒驾一样下大

决心管好渣土车”，市人大常委会党组副书

记、副主任郭海平如是说。为了真正查清渣土

车肇事违章的原因，市城管局、公安局等作为

代表建议主办部门立即行动起来，首先对全

市渣土车运输单位、渣土车业主进行了深入

的调研，并组织部分人大代表和市民代表的

座谈会，得出了以下原因：利益驱动是根本，

渣土车主为追求收入，多拉快跑，超载超速；

监管不够是关键，罚款力度小，违章成本低，

加上多头管理，未形成合力；司机素质是主

因，运输企业和施工单位对员工教育培训不

够，渣土车司机安全意识淡薄直接导致交通

事故频发。

市政府高度重视渣土车管理的代表建

议，今年3月14日，市政府市长方桂林，副市

长、公安局长高长明和副市长杨文喜召集职

能部门负责人，召开华泰码头搬迁现场会，解

决市区砂石出售点车辆频繁进出繁华路段问

题。3月15日，副市长、公安局长高长明牵头

召开渣土运输车辆专项治理工作动员会，启

动渣土车集中整治行动。为推进集中整治行

动，市政府成立以副市长、公安局长高长明为

组长，市政府办、文明办、优化办、公安局、城

管局、城建局、规划局、建管局、房管局、交通

局、安监局、农机局、水利局、物价局等部门负

责同志为成员的渣土车专项治理工作领导小

组，抽调各职能部门人员30名集中办公和整

治。市政府出台《渣土运输车辆管理办法》和

《城区渣土车专项治理工作方案》。

为了营造良好的整治氛围，承办单位坚

持宣传先行，舆论引导，公安局、城管局、交通

局等六个部门联合发布《关于开展市区渣土

运输车辆集中治理的通告》，在全市主要路口

树立公告牌，并通过广播、电视、报纸、互联

网、手机短信平台等媒介，大力宣传渣土车违

法违规运输危害性，曝光渣土车不文明交通

行为。承办单位还深入渣土运输企业

和施工单位，帮助企业完善交通安全

管理机制，督促落实管理措施，明确

安全管理责任，促进企业加强对所属

渣土车管理和驾驶人考核教育。同时

还将近年我市发生的渣土车交通事

故案例制作成宣传光盘、手册发放给

运输企业和驾驶人，发放《给全市渣

土车驾驶员的一封信》，每月定期对

300余名渣土车驾驶人进行安全教

育，警示驾驶人自觉摒弃不文明交通

违法行为。

为规范运营车辆，承办单位要求

坚决取缔不合格、报废车、拼装车从

事渣土运输，对符合运输条件的340

辆渣土运输车辆，全部加装防护栏、

顶盖和放大号牌，安装GPS定位、转

向语音提示器，确保车辆全密闭、运

输无遗撒、处置达规范。城管、交通、

公路、公安等职能部门在日常工作中

持续开展渣土车的违法查纠和监管

工作。

在具体整治中，针对渣土车交通

违法规律特点，集中整治小组调整勤

务模式，每日早、中、晚三次集中加大

重点地区、重点路段、重点时段的渣

土车交通违法行为查处力度，平峰期

不间断整治，重点突出号牌不清晰、闯红灯、

超载、超速以及抛撒滴漏的违法整治。其中郭

菱线、漫水公路为渣土车主要活动区域，也是

整治重点路段。根据市政府统一部署，抽调公

安、交通、公路、农机等部门和辖区乡镇30余

人，组成联合整治小组，发挥多部门联动协作

优势，集中人力，加大管理力度。整治中，对连

续发生2起交通事故的某渣土车驾驶员，责

令施工单位停工整改，并取消了该驾驶人营

运驾驶资格。

自办理渣土车管理代表建议以来，我市

渣土运输市场呈现“管理有力、市场有序、行

车规范、车容整洁”崭新局面，渣土运输整治

取得了明显成效，因渣土车违法违章导致的

交通事故大幅降低，广大人民群众给予了一

致肯定。
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“如何才能发挥‘人大代表

之家’的作用，大家自由发言，说

出自己的观点就行，说错了也没

有关系。”近日，市人大研究会围

绕“如何发挥‘人大代表之家’作

用，提高活动实效”主题，开展了

沙龙研讨活动。随着主持人轻松

的开场白，参加沙龙活动的与会

成员各抒已见，畅所欲言，现场

氛围自由而热烈。

要有一个实实在在的“家”

沙龙活动一开始，临泽镇

人大主席李文林先自告奋勇地

说了起来：“要发挥‘人大代表

之家’的作用，首先要有一个实

实在在、像模像样的‘家’……”

李主席的话音刚落，高邮镇人

大副主席唐椿接着说道：“没有

一个好的平台，就没办法开展

活动，我们镇“人大代表之家”

建设坚持做到“七有”：即有召

集人和联络员、有活动场所、有

“人大代表之家”标牌、有制度、

有活动计划、有学习资料、有基

础台账。”

近年来，市人大按照省人

大和市人大关于创建“人大代

表之家”的统一要求，坚持全覆

盖、重规范、求实效，不断加强

“人大代表之家”建设的督促和

指导，逐步规范“人大代表之

家”的建设标准。“人大代表之

家”已成为代表活动的重要场

所，为代表履职创造了条件。

代表活动形式要更丰富

在谈到开展代表活动时，

送桥镇人大主席陈恩平介绍

说：“我们镇“人大代表之家”将

年初镇人代会上通过的十件实

事作为活动主题，一次活动围绕一件实事，可以对

政府及有关部门办理实事情况进行评议和询问。”

甘垛镇人大主席陈学富接着说道：“除了联系选

民、向选民述职两项活动外，我们镇还组织了代表

学习、代表视察、代表评议、代表信访接待等多种

形式的活动。”市人大研究会常务理事李纲认为

“人大代表之家”活动事先要选好议题，并且及早

通知人大代表，让人大代表能够准备充分。市人大

人事代表联络工委主任周荣祥提出：“代表活动形

式要更加丰富多样些，可以以代表小组为单位，开

展学习培训、工作评议、视察调研、执法检查、旁听

庭审等形式的活动，也可以几级代表联动或者跨

选区活动。”

市人大常委会副主任葛桂秋表示，要不断完

善“人大代表之家”活动机制，真正让代表当得了

主人，见得了客人，学得到知识，拿得出主张，说得

出心声，见得到实效。近年来，市人大不断创新代

表工作，除了组织代表与选民统一见面日、向选民

述职等联系选民活动，还邀请代表参加常委会的

视察调研、工作评议、专题询问等活动。同时还要

求“一府两院”及有关部门组织代表参加有关会议

活动，促进代表参政议政。

活动根本还在于实效

“‘人大代表之家’的活动开展的再好，如果没

有实效，就会造成‘有家无客’的尴尬局面。”市人

大研究会常务理事王建华的发言将大家引到了核

心话题。汤庄镇人大主席毛礼良立即补充说：“对

代表活动中发现的问题和不足，一定要通过提出

建议和意见等方式，督促政府及有关部门认真抓

好整改。”接着市人大代表陆凤霞深有感触地说了

一件联系选民的小事，她说参加“琵琶人大代表之

家”联系选民活动时，有选民反映社区小巷深，没

有路灯，晚上走路不安全。之后她就到城建局反映

了选民的意见，令她高兴的是路灯很快就装好，她

对选民也有所交待。大家对陆凤霞代表的做法相

当肯定，认为人大代表也可以主动监督政府及部

门的相关工作。

市人大常委会党组副书记、副主任郭海平认

为“人大代表之家”要围绕贯彻党委决策部署、推

进政府重点工作、收集社情民意、监督部门工作等

主题，组织代表开展活动，并将重要问题形成建

议、意见，交由政府办理。近年来，市人大非常重视

代表活动的成效，每次代表活动结束，都要求把代

表反映的社情民意、工作不足等重要问题，以书面

意见书、人大工作情况等形式交由政府办理，并加

强跟踪督查，确保代表意见得到落实，有效提高了

代表活动的实效。


